

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)
Leçon 5.13 – La doctrine de la providence ou de la préservation

La main de Dieu dans la durée de nos vies

Dans sa providence, Dieu a déterminé la durée de vie de chaque individu dans le monde. La durée de notre vie dans ce monde est notre temps de grâce, c'est-à-dire un temps pendant lequel nous pouvons entendre l'Évangile du Christ, croire en lui et obtenir la vie éternelle. D'une manière générale, Dieu régit la vie de tous les peuples de la terre. Il détermine où ils vivront et toutes les circonstances de leur vie. Paul a dit aux Athéniens : « **Il a fait que tous les hommes, sortis d'un seul sang, habitassent sur toute la surface de la terre, ayant déterminé la durée des temps et les bornes de leur demeure ; il a voulu qu'ils cherchassent le Seigneur, et qu'ils s'efforçassent de le trouver en tâtonnant** » (Actes 17:26-27).

La durée moyenne de vie a varié selon les époques et selon les lieux. Mais fondamentalement, ce que Moïse a écrit dans le Psaume 90 est toujours vrai : « **Les jours de nos années s'élèvent à soixante-dix ans, Et, pour les plus robustes, à quatre-vingts ans ; Et l'orgueil qu'ils en tirent n'est que peine et misère, Car il passe vite, et nous nous envolons** » (Psaume 90:10). En comparaison avec le Dieu éternel, notre temps sur terre n'est rien. « **Éternel ! dis-moi quel est le terme de ma vie, Quelle est la mesure de mes jours ; Que je sache combien je suis fragile. Voici, tu as donné à mes jours la largeur de la main, Et ma vie est comme un rien devant toi. Oui, tout homme debout n'est qu'un souffle** » (Psaume 39:5-6).

Job savait que Dieu avait déterminé exactement combien de temps il vivrait. Il a dit : « **L'homme né de la femme ! Sa vie est courte, sans cesse agitée. Il naît, il est coupé comme une fleur ; Il fuit et disparaît comme une ombre... Si ses jours sont fixés, si tu as compté ses mois, Si tu en as marqué le terme qu'il ne saurait franchir** » (Job 14:1-5). Parce que Dieu a déterminé la durée de notre vie, nous nous joignons à David pour dire : « **Mais en toi je me confie, ô Éternel ! Je dis : Tu es mon Dieu ! Mes destinées sont dans ta main** » (Psaume 31:15-16).

Dieu ne préserve normalement pas nos vies par des miracles, mais plutôt par des moyens naturels. Il nous donne une vie plus longue en nous permettant faire des choix sains et en nous éloignant de ce qui raccourcirait nos vies. Dieu promet une longue vie en rapport avec le quatrième commandement, mais parfois il fait le contraire et prend une jeune à lui. Dieu peut faire cela afin que le croyant n'ait pas à faire face aux jugements terrestres de Dieu sur les péchés humains. Par exemple, le prophète de Dieu Achija a dit au roi Jéroboam et à sa femme que leur enfant mourrait. Achija dit alors : « **Tout Israël le pleurera, et on l'entertera ; car il est le seul de la maison de Jéroboam qui sera mis dans un sépulcre, parce qu'il est le seul de la maison de Jéroboam en qui se soit trouvé quelque chose de bon devant l'Éternel, le Dieu d'Israël** » (1 Rois 14:13).

Lorsque l'apôtre Paul et les 276 qui voyageaient avec lui ont fait naufrage à la suite d'une terrible tempête en mer, Dieu a dit à Paul : « **Paul, ne crains point ; il faut que tu comparaisse devant César, et voici, Dieu t'a donné tous ceux qui naviguent avec toi** » (Actes 27:24). Paul avait cette assurance de Dieu ; pourtant, lorsque les matelots ont essayé de s'échapper, Paul a vu ce qu'ils faisaient, et il a averti le centurion à temps pour empêcher leur fuite. Un peu plus tard, les soldats ont voulu tuer les prisonniers, dont Paul, mais le centurion ne leur a pas permis de le faire. En d'autres termes, c'est grâce aux actions de Paul et du centurion que Dieu a tenu sa promesse et « **tous parvinrent à terre sains et saufs** » (Actes 27:44).

Nous voyons la main de Dieu dans la vie du roi Ézéchias. Dieu a envoyé son prophète Ésaïe au roi Ézéchias avec ce message : « **Ainsi parle l'Éternel : Donne tes ordres à ta maison, car tu vas mourir, et tu ne vivras plus** » (2 Rois 20:1). Mais après qu'Ézéchias a prié le Seigneur de prolonger sa vie, Dieu lui a renvoyé Ésaïe avec ce message : « **J'ajouterai à tes jours quinze années** » (2 Rois 20:6). « **Ésaïe dit : Prenez une masse de figes. On la prit, et on l'appliqua sur l'ulcère. Et Ézéchias guérit** » (2 Rois 20:7).

De même que nous ne connaissons pas le jour de la fin du monde, nous ne connaissons pas non plus le jour de notre propre fin. Nous devons être toujours prêts. Jésus a raconté une parabole d'un homme insensé qui avait construit des greniers. Cet homme n'était pas prêt pour sa propre mort : « **Et il leur dit cette parabole : Les terres d'un homme riche avaient beaucoup rapporté. Et il raisonnait en lui-même, disant : Que ferai-je ? car je n'ai pas de place pour serrer ma récolte. Voici, dit-il, ce que je ferai : j'abattrai mes greniers, j'en bâtirai de plus grands, j'y amasserai toute ma récolte et tous mes biens ; et je dirai à mon âme : Mon âme, tu as beaucoup de biens en réserve pour plusieurs années ; repose-toi, mange, bois, et réjouis-toi. Mais Dieu lui dit : Insensé ! cette nuit même ton âme te sera redemandée ; et ce que tu as préparé, pour qui cela sera-t-il ? Il en est ainsi de celui qui amasse des trésors pour lui-même, et qui n'est pas riche pour Dieu** » (Luc 12:16-21).

Questions

1. Qu'entend-on par le temps de grâce ?
2. Combien de temps Moïse a-t-il dit que la vie d'un homme durait généralement ? (Remarque : Moïse a vécu jusqu'à 120 ans)
3. Quels passages indiquent que Dieu détermine la durée de la vie d'une personne ?
4. Comment Dieu maintient-il généralement les gens en vie ?
5. Pourquoi Dieu prend-il parfois ses enfants à lui quand ils sont jeunes ?
6. Comment Dieu a-t-il préservé la vie des 276 passagers du bateau de Paul ?
7. Qu'est-ce qui a poussé Dieu à prolonger la vie du roi Ézéchias ?
8. Pourquoi le constructeur des greniers dans la parabole de Jésus était-il insensé ?